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Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter 

Rathaus 

80331 München München, 30.08.2023 

 

 

Fragen zu unhaltbaren Zuständen im Quartier am Südpark  

In den vergangenen Wochen haben die AfD Gruppe im Münchner Stadtrat mehrere Beschwerden 

von Bewohnern des Quartiers am Südpark erreicht. Die Schilderungen reichen von kontinuierlicher 

extremer Lärmbelästigung der Anwohner, über die Gefährdung von Passanten durch Gegenstände, 

die von den mehrgeschossigen Wohnanlagen geworfen werden (darunter bspw. Flaschen), bis hin 

zum Missbrauch von Spielplätzen und Tiefgaragen zum öffentlichen „Toilettengang“ und 

Drogenkonsum. Anwohnerinnen geben zudem an, aufgrund umherziehender oder die Spielplätze 

frequentierender Gruppen junger – oft alkoholisierter – Männer, in den Abend- und Nachtstunden, 

dass Haus nicht mehr verlassen zu wollen. 

Uns liegen mehrere Fotoaufnahmen vor, die die beschriebenen Zustände dokumentieren. Darüber 

hinaus konnten Vertreter der Stadtratsgruppe persönlich einige der erhobenen Vorwürfe vor Ort in 

Augenschein nehmen. Ein Brief an die städtische GEWOFAG mit Fragen zur Situation im Quartier am 

Südpark, blieb bislang leider unbeantwortet. 

Der Oberbürgermeister wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten: 

 

1. Sind der Landeshauptstadt die Missstände im Quartier am Südpark bekannt? 

1.1 Falls dies der Fall ist, seit wann hat man Kenntnis über die Zustände? 

1.2 Welche Missstände wurden bislang gegenüber der Stadt oder ihren Trägern, vorgebracht? 

1.3 Wie viele Beschwerden sind zum aktuellen Zeitpunkt insgesamt eingegangen? 

1.4 Welche Maßnahmen wurden seitens der Stadt initiiert um Abhilfe zu schaffen? 

1.5 Haben etwaige Gegenmaßnahmen bereits Wirkung gezeigt und falls ja, in welcher Form? 

1.6 Sind aktuell (weitere) Maßnahmen geplant und falls ja, ab wann? 

 

2. Seitens der betroffenen Bürger wurde mitgeteilt, dass ein kommunaler Träger bereits 

Kontrollgänge durch das Quartier durchgeführt habe, ist dies zutreffend? 

2.1  Falls dies der Fall ist, wer führt diese Kontrollen durch und wie oft fanden oder finden diese 

statt? 

 

3. Welche Konsequenzen zieht die Landeshauptstadt München aus den bisherigen Erfahrungen 

mit der Entwicklung des Quartiers am Südpark, für zukünftige Bauprojekte? 

3.1 Wie sollen bei künftigen Quartierbauprojekten ähnliche „Ghettoisierungstendenzen“ bereits 

präventiv bekämpft werden? 
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